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O Hospital Estadual Central - Dr. Benício Tavares
Pereira (HEC) e o Hospital Antônio Bezerra de
Faria (HABF) realizaram debates para marcar o
Mês da Diversidade, como o mês de junho é
celebrado. A luta contra a discriminação foi
reforçada em duas rodas de conversa sobre
Enfrentamento da LGBTfobia no Serviço Público,
que alcançaram quase 100 colaboradores. 

DIVERSIDADE: HEC E HABF REALIZAM CONVERSAS
SOBRE LGBTFOBIA NOS SERVIÇOS PÚBLICOS 

No dia 7 de junho, o presidente do Conselho Estadual de Políticas LGBT, vinculado
à Secretaria de Estado de Direitos Humanos (SEDH), João Côrtes, conduziu a roda
de conversa sobre o tema no HABF. A palestra aconteceu após os Huddles das 10h,
15h e 21h. Ao todo, cerca de 50 colaboradores participaram da conversa.

João disse que o preconceito em ambientes de saúde pode agravar um quadro de
doença. “Se eu, por exemplo, dentro de um hospital, sou violentado pela minha
orientação sexual, pela minha identidade de gênero, isso possivelmente vai me
deixar ainda mais doente”. Ele destacou que o Espírito Santo tem um plano
estadual de enfrentamento à LGBTfobia e lembrou que o conselho está à
disposição para acolher demandas e propor soluções.

Gregório destacou que a isonomia é um dos princípios basilares do serviço público.
“Como o serviço público lida com pessoas, você tem que ter conhecimento da
diversidade, não só da LGBTfobia, mas também com relação ao racismo,
machismo, misoginia. Essas coisas estão interligadas e é fundamental ter um
agente público preparado para lidar com a diversidade”, ponderou o advogado.

No dia 24 de junho, o HEC recebeu o advogado Wesley Francys dos Santos Gregório
(foto), presidente da Comissão de Diversidade Sexual e Gênero da 11° Subseção da
OAB-ES (Cariacica). O debate reuniu cerca de 40 colaboradores e contribuiu para
reflexões acerca do papel do agente público no combate ao preconceito.



A Controladoria da Fundação Estadual de Inovação em Saúde – iNOVA Capixaba
participou do workshop “Programa de Integridade Estadual” realizado pela
Secretaria de Controle e Transparência (Secont), no último dia 23 de junho, no
auditório da Escola de Serviço Público do Espírito Santo (Esesp), em Vitória. O evento
debateu a implementação do Programa de Integridade Estadual na prática.

CONTROLADORIA DA INOVA CAPIXABA COMPARTILHA
EXPERIÊNCIA SOBRE IMPLEMENTAÇÃO DO PROGRAMA
DE INTEGRIDADE 

A controladora da iNOVA Capixaba, Lívia Duarte, foi uma das palestrantes e falou
sobre a experiência da instituição na implementação do Programa de Integridade,
elencando os caminhos e os desafios encontrados.

O evento também contou com palestras do secretário de Estado de Controle e
Transparência, Edmar Camata; do subsecretário de Estado de Integridade
Governamental e Empresarial, Alexandre Falcão; da consultora da Diretoria de
Riscos e Controle do Banestes, Cintia de Souza Rosa; e do auditor do Estado,
Guilherme Machado.

Lívia afirma que é muito importante a
promoção de espaços para a troca de
conhecimentos. “Os Programas de
Integridade devem ser desenvolvidos de
acordo com a realidade das instituições,
considerando as macroestratégias e os
objetivos institucionais. A Fundação está
sempre aberta para compartilhar suas
experiências e para receber ensinamentos
de outros órgãos”, disse.

Instituído por meio da Lei nº 10.993/2019, o Programa de Integridade Estadual
“exprime o compromisso do Estado do Espírito Santo com o combate à corrupção
em todas as suas modalidades e contextos, bem como com os valores da
integridade, da ética, da transparência pública, do controle social e do interesse
público”.  (Com informações da assessoria de imprensa da Secont)



O Hospital Antônio Bezerra de Faria (HABF) realizou campanha de vacinação contra
Covid-19, sarampo, rubéola e caxumba nos últimos dias 23 e 24 de junho.
Direcionada a colaboradores da instituição e da Fundação Estadual de Inovação em
Saúde – iNOVA Capixaba, a campanha disponibilizou a segunda dose de reforço
(quarta dose) contra o coronavírus e a vacina Tríplice Viral. 

HABF REALIZA CAMPANHA DE VACINAÇÃO CONTRA
COVID-19 E CAXUMBA

Já no Hospital Estadual Central – Dr. Benício Tavares Pereira (HEC), a campanha
acontecerá nos dias 30 de junho e 1° de julho, de 8h às 14h, no auditório da
instituição, e será apenas para aplicação da quarta dose contra a Covid-19. 

Jhenniffer Calabrez, enfermeira da
Medicina do Trabalho, setor que
organizou a campanha, destaca a
importância da prevenção da saúde dos
trabalhadores da saúde do HABF. “Nesse
momento em que vemos crescer uma
nova onda de Covid-19 e, ainda, temos
registros significativos de caxumba, é
importante zelar pela saúde do
trabalhador e, assim, oferecer um serviço
cada vez melhor para a população”.

A campanha de vacinação mais recente no HABF e HEC aconteceram em abril, dentro
da Campanha Nacional de Vacinação contra a Influenza e Sarampo. Na ocasião, os
colaboradores da unidade de Vila Velha com mais de 60 anos puderam, ainda,
garantir a 4ª dose da vacina contra a Covid-19.

Importante lembrar que, uma das recomendações da nota técnica publicada no dia
19 de junho pela Secretaria de Estado da Saúde (Sesa), é a aplicação da segunda dose
de reforço para a população com mais de 30 anos, além pessoas pertencentes a
determinados grupos prioritários.



HEC INSTITUI GRUPO DE TRABALHO PARA
ELABORAÇÃO DE TERMOS DE REFERÊNCIA 

Desde o início de março deste ano, o Hospital Estadual Central – Dr. Benício Tavares
Pereira (HEC) aprimorou seu processo de contratação com a implantação do Grupo
Especial de Elaboração de Termo de Referência (GETR). 

A iniciativa completou dois meses e o resultado é visível: o escoamento de um
grande volume de processos emergenciais, o que, contudo, não comprometeu o
andamento dos processos ordinários. Agora, com o processo de compra mais
estabilizado, a tendência é que o número de ordinários se sobressaia.

O GETR é composto por colaboradores do próprio quadro funcional da unidade. A
coordenação ficou a cargo do coordenador de Controladoria, Leonardo Cupertino.
A auxiliar administrativa Bruna Bravin e a assistente administrativa Karla Evangelista
completam o grupo.

A diretora administrativa do HEC, Dina Karla, pontuou que não houve custo
adicional para a criação do grupo uma vez que os integrantes foram remanejados
de outros setores. “Uma grande vantagem dessa equipe foi a união de expertises
diferentes”, completou.

O trabalho do GETR foi iniciado com a elaboração de um formulário para obter as
informações técnicas dos setores demandantes, a partir das quais foram
conduzidos os processos administrativos para construção dos TR's, garantindo
celeridade e cumprimento das normas e legislações vigentes.

Até a criação do grupo, cada setor era
responsável por todas as etapas do processo.
Agora, a produção fica dividida, o que não
impede a iniciativa dos próprios demandantes.

A nutricionista e coordenadora de nutrição do
HEC, Valéria Greco, aprovou a iniciativa: “O
grupo de TR é uma excelente iniciativa porque
permite que os gestores foquem mais na parte
assistencial. Com isso, consigo dar seguimento
aos trabalhos específicos de nutrição”. 



COMISSÃO VAI APRIMORAR DESTINAÇÃO CORRETA DE
RESÍDUOS NO HABF

Um dos principais desafios da Comissão de Gerenciamento de Resíduos de Saúde
do Hospital Antônio Bezerra de Faria (HABF) é aprimorar a cultura de destinação
correta dos resíduos, comuns e infectantes, gerados pela instituição. Para isso, a
comissão, nomeada em maio pela Direção-Geral do hospital, prepara ações e
treinamentos para reduzir o risco de acidentes e resguardar a segurança dos
trabalhadores.

A presidente da comissão, Cynara da Silva Azevedo, esclarece os danos que a
destinação incorreta de resíduos podem causar. “Quando a gente troca o lixo de
local a gente incorre numa série de prejuízos. Pode ser um coletor que se fere por
causa de um instrumento perfurocortante misturado ao resíduo comum”, diz.
Material estranho entre as roupas sujas, complementa, podem danificar o
equipamento de lavagem e o enxoval.

A destinação incorreta pode até gerar multa, destaca Cynara. “Se for um material
infectante no lixo comum, pode incorrer até em multa. É importante treinar a
equipe de forma permanente para que se faça o descarte de material no local
correto”. 

Técnico de segurança do trabalho dos
Serviços Especializados em Segurança e em
Medicina do Trabalho (Sesmt) do HABF, o
membro da comissão Leonardo Coutinho
Ribeiro destaca que, em breve, o setor irá
realizar treinamentos de integração para
tratar o tema e, ainda, outros assuntos
relacionados ao ambiente hospitalar. 

Destinado aos trabalhadores recém-admitidos pela Fundação iNOVA Capixaba, o
treinamento vai abordar a importância da destinação correta de resíduos aos novos
colaboradores. “Essa destinação adequada, do ponto de vista da segurança do
trabalho, é fundamental para a segurança do trabalhador e para o hospital não ter
transtorno com acidentes”.



PRESCRIÇÃO DE ALEGRIA NO PLANTÃO SÓ RISO NO HEC

O Hospital Estadual Central - Dr. Benício Tavares Pereira (HEC) teve um plantão
especial no dia 12 de junho: o Plantão Só Riso, uma ação de voluntários que
ofereceu leveza e alegria aos pacientes da instituição. A ação aconteceu antes da
recente onda de Covid-19 no estado. A partir da metade de junho, o hospital voltou
a adotar medidas de prevenção contra o vírus, como distanciamento social e uso de
máscaras.

A visita, realizada por seis voluntários
vestidos com adereços de palhaços e
carregando um violãozinho de brincadeira,
percorreu os quartos de enfermaria de
todos os andares, promovendo a interação
com pacientes e familiares. Teve música,
dança e muitos sorrisos por onde passaram.

Para a assistente social do HEC, Karina Araújo, ações desta natureza trazem
benefícios incontestáveis. “Pacientes mais felizes apresentam um quadro de
recuperação mais rápido quando comparado com aqueles que não tem a mesma
experiência”, diz.

Karina ressaltou também a importância da ação na rotina dos colaboradores do
hospital. “O ato amoroso e de compaixão dos voluntários, em tornar o dia dos
pacientes hospitalizados menos doloroso, não apenas alegrou o cotidiano dos
pacientes, mas também do colaborador”. 

Essa foi a segunda vez que eles vieram ao HEC. A primeira foi em maio, durante a
Semana da Enfermagem. De acordo com a assistente social, a ação poderá retornar
à medida que houver flexibilização das restrições sanitária para o combate a Covid-
19, já que as mesmas precisaram voltar a ser endurecidas.

O grupo Plantão Só Riso autodenomina-se como um grupo de palhaços
humanitários que levam alegria aos hospitais e demais lugares. Hoje é composto
por 30 voluntários, que se revezam nas ações.




